



**ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 05/2013
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN**

En el Salón de Honor de la Municipalidad de Concepción, a 30 de abril de 2013, siendo las 12:00 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 175, de 23 de abril de 2013.

**PRESIDENTE: SR. ALCALDE
DON ÁLVARO ORTIZ VERA**

**SECRETARIO:SR. SECRETARIO MUNICIPAL
DON PABLO IBARRA IBARRA**

HORA INICIO: 12:00 HORAS

HORA DE TÉRMINO: 13:45 HORAS

<u>CONCEJALES ASISTENTES:</u>	SI	NO
PATRICIO KUHN ARTIGUES	X	-
ALEJANDRA SMITH BECERRA	X	-
ARIEL ULLOA AZÓCAR	X	-
JOAQUÍN EGUILUZ HERRERA	X	-
JAIME MONJES FARÍAS	X	-
ERIC AEDO JELDRES	X	-
HÉCTOR MUÑOZ URIBE	X	-
FABIOLA TRONCOSO ALVARADO	X	-
CHRISTIAN PAULSEN ESPEJO-PANDO	X	-
ALEX ITURRA JARA	X	-

TABLA DE MATERIAS

- 1.- CUENTA PÚBLICA A QUE SE REFIERE EL ARTICULO 67 DE LA LEY N° 18.695
ORGANICA CONSTITUCIONAL DE MUNICIPALIDADES.



DESARROLLO DE LA SESIÓN

CUENTA PÚBLICA "Trabajando concepción, una nueva ciudad al 2030"

Estimadas Amigas, Estimados Amigos:

Quiero comenzar esta cuenta pública con lo que ha ocurrido en el centro de Concepción este fin de semana. Con pesar fuimos testigos de cómo parte de la estructura del Mercado Central fue consumida por las llamas. No sabemos el origen del siniestro, pero sí tenemos certeza que esto nos obliga a pensar en un antes y un después. Esta frase los últimos días la hemos mencionado bastante. La razón es que teníamos un Mercado en que trabajaban más de mil personas, con 270 locales, en que a diario ofrecían distintos productos.

Ahora, a nombre de la ciudad de Concepción, queremos decir que lamentamos lo que ocurrió y expresamos nuestra solidaridad con todos quienes allí obtenían su fuente de sustento. Sepan que los acompañaremos en todo lo que nos sea posible, porque creemos que el trabajo en conjunto nos puede llevar a las metas que nos propongamos.

En lo inmediato, hemos creado 5 áreas de acción municipal que de manera coordinada asumirán las tareas de apoyo a los locatarios y sus trabajadores, estas son:

- 1.- Reinstalación: A cargo del Director de SECPLAC e integrándolas la Direcciones de Obras, Construcciones y Tránsito
- 2.- Apoyo Social: A cargo de la Directora de Dideco e integrándolas las Direcciones de Patentes y Finanzas
- 3.- Aseo y Saneamiento: A cargo del Director de Aseo y Ornato e integrándolas las Direcciones de Medio Ambiente y Protección Civil y Seguridad Ciudadana
- 4.- Comunicaciones: A cargo de Gabinete y la Dirección de Comunicaciones
- 5.- Reconstrucción: A cargo de la Dirección de Asesoría Urbana e integrándolas las Direcciones Jurídica, Construcciones y Obras

También hemos instalado en Freire con Caupolicán, un contenedor habilitado con funcionarios que estarán asesorando y coordinando las tareas y acciones que los trabajadores y arrendatarios requieren en una situación como esta.

Finalmente en esta materia, es de mi opinión aquí en el Concejo y de manera pública, que Concepción NO puede ni debe abstraerse de la importancia que este mercado ha tenido y tiene como patrimonio de nuestra cultura. Es nuestro deber realizar todas las acciones, iniciativas y gestiones, que concluyan con la reconstrucción y habilitación de un gran mercado y espacio público como Concepción se lo merece. En esta tarea los invito a todos y todas... Así como nos hemos levantado de un terremoto, con la misma fuerza y energía colectiva... LEVANTAREMOS EL MERCADO.

En lo que nos convoca, permítanme aprovechar este proceso de la Cuenta Pública del período 2012, que legalmente debemos rendir, pero que corresponde a la gestión que me antecedió y que se encuentra impreso y entregado oficialmente al Concejo Municipal para su información y análisis, para señalar dos cuestiones que, cada una en su mérito, me parecen importantes.

La primera tiene relación con una opinión respecto a la gestión del año 2012 realizada por el Ex - Alcalde Patricio Kunh, en que más allá de las diferencias respecto a las prioridades a las que dedicó su gestión y a las debilidades o fortalezas que desde mi perspectiva pudo haber tenido su accionar, deseo expresar con franqueza y en el espíritu republicano, mis respetos al esfuerzo para abrir un camino de encuentro entre la autoridad y los concejales de la época, su voluntad para encontrar caminos de diálogo, el respeto a la institucionalidad demostrada en las invitaciones que recibí, en mi calidad de Alcalde electo, para acompañarlo a las reuniones en las que se discutía la realización de la Copa América y también hoy en el aporte que como concejal hace a los temas de preocupación de esta municipalidad con su ciudad.

Desde las diferencias legítimas, de la crítica constructiva que aporta a la discusión y el engrandecimiento personal y colectivo, un saludo Patricio al documento "Cuenta Pública 2012" que corresponde a tu gestión.



En segundo lugar, voy a realizar una pequeña cuenta de lo que hemos hecho desde que asumimos la gestión en estos casi cinco meses.

Quiero señalar que mi gestión tiene un gran objetivo y éste es poner a las personas en el centro de nuestro accionar. Ustedes amigas y amigos, son lo más importante en nuestro trabajo diario.

Estamos convencidos, también, que el desarrollo surge desde el barrio y desde ahí podemos crear, con mayúscula, esta CIUDAD DE CONCEPCIÓN, la Capital del Centro Sur de Chile, Líder de la Metrópolis.

Creo que es el tiempo y ese tiempo es AHORA.

Cuando el 7 de diciembre llegamos al municipio, sabíamos que se nos venía una gran tarea. Lo primero que hizo el pequeño equipo que llegó con esta nueva administración fue conocer a los funcionarios municipales, estas mujeres y hombres que han dedicado su vida al servicio comunal.

En ese minuto asumimos nuestro primer compromiso: al interior del municipio debe existir un buen clima laboral, en que todos nos saludemos, compartamos y así entreguemos un mejor servicio a nuestros vecinos.

Creo que en esta tarea hemos cumplido y hoy ello se demuestra en que los funcionarios, desde la confianza que da el respeto a las ideas, a la trayectoria, a la libertad de pensar distinto, hoy tenemos una convivencia en que lo único que se mide es la lealtad con su ciudad.

PARA AFIANZAR CON MAYOR FUERZA ESTA TAREA, HEMOS FORTALECIDO EL PLAN DE MEJORAS QUE LOS FUNCIONARIOS LLEVABAN A CABO, INSTRUYENDO A LOS FUNCIONARIOS DE GABINETE DE SER PARTE ACTIVA Y MOTIVADORA DE ESTA INSTANCIA Y HABIENDO CONTRATADO EL PROFESIONAL QUE ESTE PROGRAMA NECESITABA PARA AVANZAR A MAYOR VELOCIDAD EN SU PLENA IMPLEMENTACION.

Otro de los desafíos que debimos asumir es el hacinamiento en que están nuestros colegas. En este punto quiero plantearles otro principio rector. "No se puede hacer feliz a nuestros vecinos si los funcionarios municipales no están bien".

Por esto es que tomamos una gran decisión. No podemos permitir que sigan deteriorándose los diez colegios cerrados en los últimos años, en que no se atiende a nadie y que, prácticamente, sirven para fomentar la delincuencia.

Tuvimos que analizar cómo resolver esta situación y no sólo restringirnos al marco de la ley. **Eso no es justo** y como no es justo, las autoridades municipales debemos correr riesgos. Es así como decidimos comenzar un trabajo con distintas organizaciones, sean juntas de vecinos o bomberos, para que estos espacios sean recuperados, en beneficio de la ciudad.

En paralelo, trabajamos para reorganizar el municipio. Queremos que esta gestión obedezca a los nuevos tiempos. Para ello, por lo pronto, creamos dos nuevas direcciones Municipales: Medio Ambiente y Protección Civil y Seguridad Ciudadana, que ya están generando planes para apoyar a nuestros vecinos, desde el incremento en el cuidado de sus bienes, en las fiscalizaciones en los distintos rubros, pasando por el cuidado de nuestro ecosistema, muchas veces amenazado por nuestro propio actuar. Sabemos que en estas materias tendremos grandes éxitos.

Una vez definido este ordenamiento interno, asumimos otra gran tarea. Sabemos que una gestión debe tener una orientación clara, definida, que ordene la inversión, los proyectos, en definitiva el qué hacer del municipio y la ciudad, pensando en las personas.

Estamos convencidos que cuando no se tiene un sentido de ciudad las acciones cortoplacistas pueden tener un rédito electoral, pero también llevar a la gestión a cometer graves errores, en perjuicio de la ciudad y, ¡Para ello, este alcalde no está disponible!

Debemos aprender de lo ocurrido con el proyecto de Las Tulipas, que buscaba reactivar el comercio del centro, pero en que al unísono se autorizaba un Mall, o también lo ocurrido con el puente Chacabuco, que se gestó a espaldas de los vecinos y que originó que hasta el día de hoy no haya consenso.

Esto demuestra que un proyecto no está sólo en la ejecución de la obra, sino que en las personas. La importancia de un puente no está en el puente mismo, sino en quienes deben cruzar o vivir al lado de él.

Estimadas amigas y amigos, Confucio, en el año 551 antes de Cristo dijo que "Sólo sabiendo donde se halla la cima es posible fijar un ideal; sólo con un ideal fijo se pueden evitar



improvisaciones temerarias en la búsqueda; sólo evitando improvisaciones temerarias en la búsqueda se puede mantener la tranquilidad; sólo manteniendo la tranquilidad se puede reflexionar de manera profunda y amplia; y sólo reflexionando de manera profunda y amplia se puede llegar a la cima”

Estamos en un momento histórico para llegar a la cúspide... a lo más alto del desarrollo de nuestra ciudad. Por eso, no sólo debemos hacer, sino que también pensar. En esta base puse en la discusión de los ciudadanos de Concepción cuatro ejes de desarrollo: Una ciudad turística, universitaria-cultural, de servicios y deportiva.

Y, desde estos pilares es que comenzamos con la discusión de “Trabajando Concepción, una nueva ciudad al 2030”.

Por ello, nos reunimos con todas las Universidades de nuestra comuna, con la élite intelectual, que debe servir de sustento para el crecimiento de nuestra ciudad, con la visión de lo que queremos para estas próximas dos décadas.

Paralelamente, comenzamos con el Plan de Desarrollo Comunal, que centra su análisis en los próximos cuatro años.

Pero, no sólo nos quedamos en ello, sino que estamos haciendo una nueva apuesta para Concepción: los PLADEBA, o Plan de Desarrollo del Barrio, para construir el sueño desde las poblaciones que conforman esta gran ciudad.

Para estas tres iniciativas hemos conversado y consensuado con las Universidades de nuestra comuna y los próximos días firmaremos un convenio en que se dé cuenta que con la Universidad de Concepción trabajaremos en los temas Medio Ambiente, Educación, Cultura, Infraestructura y vialidad.

Mientras, la del Bío Bío abordará el mejoramiento del centro comercial, educación y casco urbano. Por su parte, la Universidad Católica de la Santísima Concepción analizará la ciudad universitaria, la salud, el fomento productivo y el deporte

En paralelo, con las Universidades de Concepción, Católica de la Santísima Concepción, la del Bío Bío, la Santo Tomás y la San Sebastián comenzamos un trabajo en sus territorios, en los Barrios en que están emplazados, para hacer el levantamiento de la información, que servirá como sustento de los PLADECO.

Creemos que el trabajo integrado con el mundo académico, en donde se mezcla la sabiduría del conocimiento docto con el popular, generan la amalgama clave para crear una ciudad de todas y todos.

Así, hemos mezclado el trabajo interno municipal con las necesidades de actualizar nuestro accionar a los nuevos tiempos, con la mirada a mediano y largo plazo.

Una ciudad líder piensa en el mañana, actuando en el ahora. Y, es en este contexto es que paso a analizar algunas de las principales acciones realizadas.

Una de nuestras prioridades es mejorar los estándares en Educación. Quiero recordarles que el año 2002 habían 32 mil 721 alumnos en establecimientos educacionales municipales. Hoy esta cifra llega a 13 mil 736.

O sea, hemos perdido más de 20 mil alumnos... 20 mil niñas y niños abandonaron la educación municipal. ¿Qué nos pasó en esta década?

Desde el año pasado a esta fecha recuperamos mil alumnos. Esto nos llena de satisfacción, pero también nos plantea desafíos. Debemos evitar la fuga y para hacerlo sabemos que la única alternativa es mejorar la calidad de la educación.

Y, como creemos en el trabajo colaborativo, es que firmamos un convenio con la Universidad del Bío Bío, para intervenir Los Colegios Brasil, Marina de Chile y Juan Gregorio Las Heras, a fin de potenciar las mallas curriculares, para que los alumnos estén mejor preparados cuando ingresen a la Universidad.

Sólo un pueblo educado puede construir una mejor sociedad.

De la mano con lo anterior está el trabajo que hemos hecho en el área de la SALUD.

En este punto lo primero fue el cambio de paradigmas. Nos parece injusto hablar de traspaso de recursos... como si todo se tradujera a platas.

El concepto es INVERSIÓN. Cuando algo nos importa no se trata de gastar o traspasar plata, sino que INVERTIR.

Por ello, destinamos dos mil millones de pesos desde los recursos municipales, para ser invertidos en la Salud.



En concreto, están en proceso de compra dos ambulancias, un vehículo terreno y otro para el transporte de personas con capacidades diferentes. A esto se suma la adquisición de una cámara fotográfica de fondo de ojo para telemedicina, la renovación de camillas o la implementación de máquinas de ejercicios en lugares cercanos a los Cesfam, entre otras compras.

Pero, también queremos aportar en la dignidad en la atención en salud. A cada hora un médico debía atender a cinco pacientes... con lo que sólo alcanzaban a buscar rápidos tratamientos. Por ello, incrementamos en uno la cantidad de facultativos por consultorio, o sea que contratamos a seis nuevos médicos, que refuercen la atención de nuestros vecinos.

Y, también reconocimos el trabajo de los funcionarios de salud, que cumplieron las metas, lo que fue reconocido a nivel nacional. En esta base, entregamos un bono de 171 mil pesos a cada uno de los 509 trabajadores de salud municipal.

En otra área, sabemos que mientras en el país se muestran importantes descensos en la tasa de desocupación, en nuestra región y nuestra comuna las cifras no son nada de alentadoras.

Por ello, decidimos fortalecer la Oficina Municipal de Intermediación Laboral, para aportar en la concreción de empleo. Además, contratamos a un profesional para que cree la Gerencia de Desarrollo Económico Productivo, hasta ahora, de manera inexplicable, inexistente en una ciudad en una ciudad líder del sur de Chile.

He dicho que mi gestión está centrada en las personas y desde esa perspectiva es que no entiendo como hace años hay decenas de cargos de la planta municipal, que no han llenado y que cuando se llamaba a un concurso era para uno o dos, de los cuales nadie se enteraba.

Es por ello que los próximos días se convocará a un concurso público para 72 cargos de la planta municipal, en los distintos escalafones, como son profesionales, técnicos, administrativos y choferes.

Así también he instruido al director del departamento de salud, para que haga un plan de traspaso de honorarios a un sistema de contrato a plazo fijo a funcionarios que por años han esperado pertenecer a esta categoría.

Un punto aparte constituye lo que ocurre con el centro de nuestra ciudad, con el casco urbano de este Concepción.

Son muchas las voces, de nuestros vecinos, de los medios de comunicación o de otras autoridades, que expresan su malestar por el estado en que se encuentra. Esa zona no puede seguir así.

El trabajo que en este tema nos planteamos tiene que ver con varias cosas. Por una parte con el estado de las veredas. Sabemos que las aceras a veces constituyen un verdadero riesgo para el caminar tranquilo de nuestros vecinos.

Pero, también está la baja potencia de las luminarias, lo que muchas veces incentiva a los delincuentes.

Y, si sumamos el comercio ilegal, nos damos cuenta que el centro de Concepción requiere una reingeniería urgente.

Para ello, estamos trabajando con la Universidad del Bío Bío, que desde el 2006 tiene un estudio con la realidad del casco urbano. Pero, este estudio descansó en los laureles hasta ahora.

Amigas y amigos. Esta administración municipal está comprometida con recuperar el centro de la ciudad, pero no a la rápida, con medidas cortoplacistas. Por eso, hemos mantenido un permanente acercamiento con la Cámara de Comercio para reordenar y revitalizar el comercio penquista.

Pero, para que eso sea posible primero vamos a convocar a un gran acuerdo, en que toda la ciudadanía opte por comprometerse para que volvamos a tener un centro como nos merecemos.

Por lo pronto, estamos comprometidos para cambiar las 24 mil luminarias de Concepción, por tecnología LED, proceso que ya comenzó.

Todas las luminarias de ésta, la capital del sur de Chile, tendrán la tecnología que se usan en las grandes ciudades del mundo.

Un viejo dicho popular cita: "con plata se compran huevos".

Ustedes saben que el presupuesto municipal es acotado, por lo que se requiere la postulación a recursos provenientes del gobierno. Cuando recibimos el municipio, el intendente nos dijo que sólo había un proyecto con RS desde la Secretaría regional ministerial de Desarrollo Social. UNO SÓLO.

Entonces, ¿cómo financiar nuestros planes?.



Y aquí, les hago una infidencia. Estas últimas semanas nuestros colegas de la Secretaría Comunal de Planificación han estado literalmente de cabeza desarrollando los más de 25 proyectos para presentar a las distintas fuentes de financiamiento del gobierno regional. Concepción no se merece tener un solo proyecto... pero eso ya lo estamos cambiando.

Un punto aparte corresponde a lo que hemos hecho en materia cultural.

Esta es una ciudad que tiene una larga historia de desarrollo de las bellas artes. Como no recordar el teatro, los grandes grupos musicales que desde Concepción han salido al mundo o los maestros que en la plástica han aportado al crecimiento de nuestro país.

Pero, hace algunas semanas, nos vimos enfrentados a un duro trance. Debíamos defender a Concepción, para que tuviera un Teatro Regional. Créanme, fue un momento difícil. ¿Y, por qué lo fue?

Las razones obedecen a que sabíamos que era un proyecto anhelado por la ciudad, pero que no había sido lo suficientemente socializado con la comunidad.

También entendíamos que la intercomuna hoy enfrenta graves problemas viales. Con todo, destinar miles de millones de pesos para el Teatro era complejo, especialmente cuando no se tiene certeza de cómo se va a mantener.

Pero ante este momento clave, debíamos tomar una decisión histórica: la ciudad de Concepción se merece un gran espacio para la cultura.

Desde ese momento comenzaron a gestarse una serie de críticas a la gestión, una gestión que como lo he dicho en gran parte de esta cuenta, está centrada en el horizonte de largo plazo, con un respeto fundamental a las personas, incluso cuando piensan distinto.

Por ello, quiero rescatar un párrafo del libro de Juan Salvador Gaviota, en que le dicen a Juan: Vuela alto Juan, así se puede ver más lejos.

Ver más lejos... qué es?. Es escuchar y respetar a los otros, sabiendo claramente dónde está nuestro objetivo. Este objetivo colectivo que nos hemos planteado. Este es el liderazgo que estamos construyendo. Un liderazgo participativo, inclusivo, que escucha y respeta las decisiones de los otros. No creemos en las presiones y mucho menos en las dictaduras.

En cuanto a actividades de carácter cultural, desarrollamos la Celebración de Navidad en barrios: en que se trasladó un espectáculo con todas las necesidades técnicas y artísticas a los sectores Juan Riquelme, Barrio Modelo, Lorenzo Arenas y Chillancito.

Como es tradicional, se realizó la 49 Feria Internacional de Arte Popular, evento en que hubo un amplio abanico de presentaciones culturales. Entre ellas se destaca la participación del grupo Los Jaivas, quienes congregaron más de 40 mil personas en la explanada del Parque Ecuador.

Y, como ustedes saben, varias ferias itinerantes muchas veces quedaron fuera de esta actividad internacional; este año, sin embargo, logramos el consenso de todos, para desarrollar la Primera Muestra de Expresiones Urbanas, en que también se realizaron eventos culturales. Participó la Banda Instrumental del Regimiento Reforzado Chacabuco, de la Armada de Chile, además de la presentación de Germán Casas y la banda penquista De Saloon.

Además, nos comprometimos con la Corporación Cultural de la Universidad de Concepción, para realizar hasta ahora dos presentaciones de la Orquesta Sinfónica: una con motivo del Día Internacional de la Mujer que se realizó en la Plaza de la Independencia y que convocó a más de dos mil personas, y otra en el foro de la universidad que reunió a más de cinco mil espectadores y que sirvió para dar la bienvenida al año académico de los estudiantes de la educación municipal y universitaria.

A ello, sumamos el Primer Festival Internacional de Cine BioBio 2013, la octava Feria Medieval, el 1er Encuentro Cerveceros, la Corrida por la Innovación, la Fiesta Chilena del Parque Pedro del Río Zañartu, la Feria del Libro Leído y la Expo Mundo Rural.

Como nunca, en tres meses, se han desarrollado actividades culturales y recreativas, porque la cultura, el arte y las expresiones artísticas, no son para mi gestión un adorno, sino un eslabón clave para poner en movimiento nuestras ideas, pensamiento y creatividad. Nos hace ser humanos.

Hace algunos minutos les contábamos que uno de los ejes que hemos planteado es el desarrollo del deporte. Cuerpo sano, mente sana.



Y, a poco andar en esta gestión, corroboramos que faltaba plata para licitar la remodelación del Estadio Municipal Ester Roa Rebolledo. Definitivamente fue un duro momento.

Fuimos consecuentes con nuestro fundamento y convocamos al Comité Copa América, para socializar lo que ocurría y encontrar las mejores soluciones. Hoy ya no está en cuestionamiento que tendremos un evento deportivo de categoría mundial. Nuevamente queda en evidencia el liderazgo inclusivo y colectivo; es un logro de todos.

En lo práctico, pudimos disfrutar una noche de verano en familia, con el partido de nuestra selección **CHILE V/S HAITÍ**, que se llevó a cabo en el Estadio Ester Roa Rebolledo.

Amigas y amigos. El trabajo en los barrios es parte de nuestro fundamento. De ahí es que impulsamos el Municipio en tu barrio, en que acercamos las distintas dependencias municipales a Barrio Norte, Palomares, Los Lirios, al Cerro la Pólvora, los puentes, a Pedro de Valdivia Bajo, Laguna Redonda, Tucapel Bajo y Pedro del Río.

Fueron cientos los adultos mayores que pudieron realizar sus trámites, gracias a esta iniciativa.

¿Ustedes han recorrido el segundo piso de este municipio? Las y los funcionarios que allí trabajan lo hacen en hacinados. Así de claro, prácticamente están unos sobre otros, con toda la documentación apilada, porque ya no queda espacio.

Por ello, en los próximos días se entregará una parte del ex internado del liceo de hombres, para que allí se traslade la Ficha de Protección Social.

Por eso, más allá de las críticas livianas, nos jugaremos para que nuestros funcionarios, y vecinos trabajen y sean atendidos en condiciones de dignidad.

Concepción es la segunda ciudad más grande del país. Esto nos da un mundo de posibilidades para que nuestra comuna pueda salir al mundo.

Por ello, primero quiero agradecer el aporte del concejal Ariel Ulloa, que posibilitó que en pocos días ingresemos a la red de Merco-ciudades, en que más de 270 comunas de América del Sur, pertenecientes al Mercosur, generan instancias de integración y apoyo.

Este es un gran paso para Concepción, que se gesta bajo el principio que sólo la colaboración y el respeto mutuo nos puede llevar a grandes éxitos.

Quiero contarles, además, que el 18 de julio estamos invitados a firmar el hermanamiento con San Martín de Tucumán, en Argentina.

Adicionalmente, en los próximos días Concepción se hará partícipe de Red plus internacional, que busca generar ciudades sustentables.

Este es el Concepción que queremos, una ciudad que se construye desde el Barrio, pero que se proyecta al mundo.

Amigas y amigos.

Cuando la ciudadanía nos eligió con amplia mayoría, lo hizo porque sabía de nuestros proyectos, con el centro en las personas.

Y nos comprometimos que en los primeros seis meses lograríamos

1.-Transparentar las finanzas municipales. Quiero contarles que se está realizando la AUDITORIA de proceso y financiero a la Municipalidad, cuyos resultados serán publicados y socializados con la comunidad.

2.- Pusimos en movimiento los sueños de ciudad al 2030, con la mirada a largo plazo que Concepción se merece.

3.- Estamos propiciando una política de crecimiento y desarrollo sustentable desde la perspectiva Metropolitana. Ya establecimos una alianza con la Municipalidad de Talcahuano, para generar políticas de desarrollo que incluyan a toda la zona pencopolitana.

4.- Es nuestra prioridad iniciar un proceso de mejoramiento de la educación de nuestros jóvenes. Ya logramos que mil estudiantes vuelvan... ahora debemos defender la educación pública de calidad, con el aporte de las Universidades.



5.- Cambiamos el paradigma en Salud, con una inversión, este año de dos mil millones de pesos, para atender dignamente a las enfermedades de nuestros vecinos.

6.- Lo dijimos en la campaña "Concepción NO puede seguir a tropezones". Por eso, estamos convocando a la comunidad del casco urbano de la ciudad a elaborar y gestionar, participativamente, un plan de mejoramiento del centro, con el aporte del la Cámara de Comercio, de las universidades, de los colegios profesionales, para trabajar en conjunto.

7.- Estamos trabajando para hacer de Concepción una ciudad segura. Creamos la Dirección de Seguridad Ciudadana y protección civil y estamos implementando una Estrategia Integral de Seguridad Ciudadana concordado con las organizaciones vecinales, la ciudadanía, las policías y el municipio.

8.- Creamos la Dirección de Medioambiente, en que se trabaja para concordar una propuesta ambiental y rescate de espacios lúdicos y recreacionales como las lagunas e impulsar decididamente la eliminación de micro basurales

9.- Estamos en proceso para entregar más poder y más protagonismo a la gente, con el Plan de Desarrollo Comunal y los PLADEBA. Además, estamos trabajando para crear la Delegación Municipal en Barrio Norte, los Consejos Ciudadanos Territoriales y la oficina móvil municipal.

10.- Necesitamos impulsar ahora las soluciones estructurales de vialidad que permitan hacer de nuestros viajes un placer y para la economía un avance. Propiciaremos una coordinación de municipios para gestionar colectivamente un plan: "Vía Libre a los Ciudadanos y Velocidad Productiva".

Estimados amigos y estimadas amigas: "No estoy construyendo ideas pensando en los últimos 20 años, sino en los próximos 20".

Y para ello, aspiro a un liderazgo inclusivo, tolerante, diverso, democrático y participativo; que permita construir entre todos el concepción de nuestros hijos y nietos.

Que las próximas generaciones cuando pregunten ¿quién fue el líder visionario?, NO encuentren a un individuo sino un Nosotros, una comunidad, un colectivo que tuvo las agallas para dar un salto al futuro.

Les invito a ir tras la conquista de concepción para todas y todos, les invito a que asumamos nuestra deuda con la historia independista de Concepción y con el compromiso que nos pone el futuro, con libertad, con dignidad, transformemos el presente en una gran victoria...VIVA CONCEPCIÓN, VIVA LA REGION, VIVA SU GENTE.

No habiendo más puntos que abordar en esta sesión de Concejo Extraordinario, se levanta la sesión, siendo las 13:45 horas.

PABLO IBARRA IBARRA
SECRETARIO MUNICIPAL



ÁLVARO ORTIZ VERA
PRESIDENTE
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN